



Studienbeitrags- und Gebührenordnung

1. Höhe des Studien- und ÖH-Beitrags

- 1.1. Die Fachhochschule Wiener Neustadt GmbH (FHWN) hebt gem. § 2 Abs. 2 Fachhochschulgesetz idGF von jeder/m Studierenden einen Studienbeitrag in der Höhe von € 363,36 je Semester ein. Für Studierende von englischsprachigen Bachelorstudiengängen erhöht sich für Staatsangehörige aus Drittstaaten (alle Staaten, außer die zum EWR gehören sowie die Schweiz), soweit sie nicht in die Personengruppe gemäß Personengruppenverordnung idF BGBl II 15/1998 fallen, der Studienbeitrag ab dem Jahrgang 2021 auf € 726,72 je Semester. Zusätzlich haben diese Drittstaatenbewerber für ein englischsprachiges Bachelorstudienprogramm eine einmalige Registrierungsgebühr von € 250 zu zahlen. Diese Gebühr wird bei Aufnahme des Studiums auf den Studienbeitrag angerechnet.
- 1.2. Gemäß § 29 (3) Hochschulinnen- und Hochschülerschaftsgesetz idGF wird mit dem Studienbeitrag auch der ÖH-Beitrag in der jeweiligen Höhe (für das Studienjahr 2021/22: € 20,70) eingefordert. Daher ist die Summe beider Beträge für das Studienjahr 2021/22 je Semester: € 384,06 (für Drittstaatsangehörige: € 747,42).

2. Einhebung

- 2.1. Die Einzahlung erfolgt ausschließlich über das Online-Bezahlsystem der Fachhochschule Wiener Neustadt. Barzahlung ist nicht möglich.
- 2.2. Der Studienbeitrag inklusive ÖH-Beitrag muss in einer Summe entrichtet werden. Teilzahlungen sind nicht möglich.
- 2.3. Die nachweisliche Einzahlung (Eingang am FHWN-Konto) hat bis Semesterbeginn zu erfolgen.

3. Folgen der Nicht-Einzahlung

- 3.1. Erfolgt die nachweisliche Einzahlung des fälligen Studienbeitrags nicht fristgerecht, wird eine einmalige Nachfrist von 10 Tagen unter Aufschlag einer Verwaltungsgebühr von 25 EUR gewährt.
- 3.2. Bei Nichteinzahlung des Gesamtbetrags innerhalb der Nachfrist erfolgt die Auflösung des Ausbildungsvertrages (Exmatrikulation).

4. Sonstiges

- 4.1. Sowohl für die Dauer des Berufspraktikums als auch für ein etwaiges Auslandssemester werden Studien- und ÖH-Beiträge eingehoben.
- 4.2. Besteht zum Zeitpunkt des Semesterstarts eine genehmigte Unterbrechung des Studiums, werden weder Studien- noch ÖH-Beitrag fällig. Während der Unterbrechung des Studiums dürfen keine Prüfungen abgelegt werden (vgl. dazu § 14 Fachhochschulgesetz idGF).
- 4.3. Nach Überschreitung der Regelstudiendauer haben Studierende bei Fortsetzung des Studiums weiterhin Studienbeiträge zu entrichten. Erlangt ein/e Studierende/r die Voraussetzungen zum Antritt zur Bachelor- oder Masterprüfung zum 10.10. bzw. 10.03. eines Semesters, so ist ab diesem Semester kein Studienbeitrag mehr zu zahlen. ÖH-Beiträge sind jedoch weiterhin fällig.
- 4.4. Werden alle Pflicht-Lehrveranstaltungen eines Semesters anerkannt, wird der für dieses Semester entrichtete Studien- und ÖH-Beitrag auf das folgende Semester angerechnet. Eine Rückerstattung ist ausgeschlossen. Diese Regelung gilt sinngemäß für Studierende im ersten Jahr einer Studienjahrwiederholung.
- 4.5. Auf Antrag ist in Sonderfällen eine Rückerstattung des Studienbeitrages möglich. Zum Prozedere des Ansuchens und bezüglich der Rückerstattungsgründe ist die Abteilung Study Services zu kontaktieren.

5. Gültigkeit

- 5.1. Die vorliegende Studienbeitrags- und Gebührenordnung tritt ab 01.05.2021 in Kraft, gilt bis auf Widerruf und ersetzt alle bisherigen diesbezüglichen Regelungen.

6. Sonstige Beiträge

- 6.1. Der Unkostenbeitrag für die Ausstellung der Abschlussdokumente inkl. der Teilnahme als Absolventin/Absolvent an der feierlichen Sponson beträgt 65 EUR und ist im Vorhinein zu bezahlen.
- 6.2. Sonstige Unkostenbeiträge, Beiträge für Zusatzangebote, außerordentliche Leistungen und Kosten für etwaige Lernreisen, Exkursionen oder Auslandsaufenthalte werden im Vorhinein bekannt gegeben und gesondert zur Verrechnung gebracht.
- 6.3. Die Einzahlung der sonstigen Beiträge erfolgt ausschließlich über das Online-Bezahlsystem der Fachhochschule Wiener Neustadt.



Regulations concerning fees and costs

1. Cost of tuition fee and Austrian Students' Union (ÖH) membership fee

- 1.1. The University of Applied Sciences Wiener Neustadt (Fachhochschule Wiener Neustadt GmbH, or FHWN) collects a tuition fee from each student to the amount of €363.36 per semester, in accordance with § 2 (2) University of Applied Sciences Act as amended. In the English-taught bachelor's degree programmes, the tuition fee for nationals of third countries (i.e. all countries except those belonging to the EEA or Switzerland), as far as they do not fall under the persons mentioned in the Regulation on Eligible Groups of Persons as amended by Federal Law Gazette II 15/1998, will increase to €726.72 per semester as of 2021. In addition, such third-country applicants have to pay a one-time registration fee of €250 for an English-taught Bachelor's degree programme. This fee will be deducted from the tuition fee upon admission to the programme.
- 1.2. According to § 29 (3) HSG (Hochschülerinnen- und Hochschülerschaftsgesetz) as amended, the ÖH fee, which amounts to €20.70 in the academic year 2021/22 will be claimed together with the tuition fee. Therefore, the total amount due per semester for the academic year 2021/22 is €384.06 (for students from third countries: €747.42).

2. Collection of fee

- 2.1. Payment must be made exclusively via the online payment system of the University of Applied Sciences Wiener Neustadt. Cash payments are not possible.
- 2.2. The tuition fee including the ÖH fee must be paid together as a lump sum. Partial payments are not possible.
- 2.3. The deadline for payment (proof by receipt of payment in the FHWN account) is the semester start date.

3. Consequence of non-payment

- 3.1. If proof of payment has not been received by the due date, a grace period of 10 days is granted, incurring a late payment fee of €25.
- 3.2. If payment has not been received within the grace period, the educational agreement is thus terminated ("exmatriculation").

4. Miscellaneous

- 4.1. Tuition and ÖH fees will be charged for the duration of the work placement as well as for any semesters spent abroad.
- 4.2. If students are granted a period of leave officially sanctioned by the FHWN, neither tuition nor ÖH fees are due. During the leave period, examinations cannot be taken (cf. § 14 University of Applied Sciences Act as amended).
- 4.3. Students who exceed the normal period of studies must continue to pay tuition and ÖH fees. If a student passes the eligibility check for the final bachelor or master examination as of 10th October or 10th March for the respective semester, no tuition fee is due from that semester onwards. However, payment of ÖH fees is still required.
- 4.4. If all compulsory courses during a semester are recognised, the tuition and ÖH fees paid for this semester will be credited to the following semester. Refunds will not be offered. This regulation applies once any necessary changes have been made mutatis mutandis to students who retake a study year.
- 4.5. In special cases, reimbursement of the fees can be applied for. Please see the Study Services department for eligibility and application procedures.

5. Validity

- 5.1. The present regulations concerning fees and costs are valid as of 1st May 2021 and apply until revoked. They replace all previous regulations in this regard.

6. Other costs

- 6.1. The contribution towards expenses for issuing the final documents and certificates as well as for participation in the graduation ceremony amounts to €65 and is to be paid in advance.
- 6.2. Any additional contributions towards expenses, costs for additional offers or extraordinary activities, costs for study trips, excursions or semesters abroad are made known in advance and charged separately.
- 6.3. The payment of other costs must be made exclusively via the University of Applied Sciences Wiener Neustadt's online payment system.